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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  

 

1. KiJuPa-Sitzung 

(Wahlperiode 2023 bis 2026) 

 

 Sitzungstermin: Donnerstag, der 07. Dezember 2023 

 Sitzungsbeginn: 17:03 Uhr 

 Sitzungsende: 18:17 Uhr 

 Ort, Raum: Techenhaus, Seminarraum  

Sitzungsteilnehmer:  

 

anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 

Charlotte Serner, Fabienne Janeck, Noah Heilmann, Fabio Sestu, Johann Vinzent 

Amaduci Kumpart, Nico Hinrichs, Alexander Nguyen, Theo Ölschläger, Mira Ölschläger, 

Nico Riedel, Jan Ruge 

 

(11 stimmberechtigte Mitglieder anwesend) 

 

anwesende beratende Mitglieder: 

Emma Salewski, Joshua Romeo Junge, Charlie Völz 

 

Gäste: 

Katrin Fründt, Yves Meyer, Emilia Quade, Katrin Gründemann 

 

 

Protokollantin: 

Emilia Quade 
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TOP 1 Begrüßung durch den Sitzungsleiter 

 

Nico Riedel begrüßte alle anwesenden Mitglieder vom KiJuPa und die Gäste zu der 

1.  KiJuPa-Sitzung. Er leitete zum nächsten Punkt auf der Tagesordnung über. 

 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Das Wort übergab Nico an Noah Heilmann. 

Er stellte fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist. Dadurch, dass weitere 

stimmberechtigte Mitglieder verspätet kamen, waren am Anfang der Sitzung nur 6 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend. 

 
 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

Nico Riedel begann die Abstimmung zur Bestätigung der Tagesordnung: 

6 Ja-Stimmen 

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig mit 6 Ja-Stimmen beschlossen. 
 

 

TOP 4 
Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung vom 

25. Oktober 2023 

 

Die Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung vom 

25. Oktober 2023 begann: 

6 Ja-Stimmen 

 
Das Protokoll der konstituierenden Sitzung vom 25. Oktober 2023 wurde einstimmig mit 

6 Ja-Stimmen beschlossen. 
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TOP 5 KiJuPa 

 

TOP 5.1 Kurzer Bericht der KiJuPa Aktionen 

 

Internetcafé für Jung und Alt 

Es wurde festgestellt das Theo Ölschläger noch nicht anwesend war, um über seine 

Erfahrung vom Internetcafé für Jung und Alt am 14. November 2023 zu sprechen. 

Deswegen wurde dieser Punkt übersprungen und es wurde direkt zum nächsten 

übergegangen. 

Dieses Thema wurde nach dem Abarbeiten der anderen Aktionen wiederholt aufgegriffen. 

Emilia Quade wurde aufgefordert, kurz wiederzugeben, wie das erste Internetcafé mit 

den neuen KiJuPa-Mitgliedern verlaufen ist. 

 

 

Weihnachten im Schuhkarton 

Noah Heilmann berichtete über die Veranstaltung Weihnachten im Schuhkarton vom 

13.  November 2023 und erklärte für alle Anwesenden den Ablauf der Veranstaltung. 

 

 

Kinder- und Jugendkongress 

Nico Riedel erzählte über seine Eindrücke vom Kinder- und Jugendkongress am 

18. November 2023 und erklärte den Ablauf. Er erwähnte, dass so viele Teilnehmer wie 

noch nie bei dem Kongress anwesend waren. Noah setzte den Bericht nach Nicos 

Worten fort. 

 

 

Mega Night 

Das Wort wird an Joshua Junge übergeben und er begann zu berichten, was die 

Aufgaben des KiJuPas bei der Mega Night am 03. November 2023 waren. Zusätzlich 

klärt Joshua die anderen Mitglieder über den Zweck der Mega Night auf und warum diese 

jedes Jahr veranstaltet wird. 

 

 

Konstituierende Sitzung 

Johann Kumpart traf um 17:12 Uhr zur Sitzung ein und entschuldigte sich für sein 
verspätetes Erscheinen. Er kam genau rechtzeitig, um von der konstituierenden Sitzung 
zu berichten. Joshua Junge ergänzte anschließend, dass der Vorstand gewählt wurde, 
nachdem Johann seinen kurzen Bericht abgeschlossen hatte. 
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Teamfahrt Binz 

Es wurde festgestellt, dass Emma Salewski noch nicht anwesend war. Deshalb wurde 
gefragt, wer auch mit auf Teamfahrt war. Fabienne Janeck übernahm das Wort und 
erzählte von den Erlebnissen und was ihr besonders viel Spaß gemacht hatte. Außerdem 
erklärte sie den Anwesenden den Zweck hinter der Teamfahrt und wie lange sie auf Binz 
waren. Noah ergänzte noch was zum Ablauf. Auf der Teamfahrt wurden Aktionsideen 
gesammelt, was wir als KiJuPa 2024 umsetzen könnten. Alexander Nguyen wurde von 
Katrin Fründt aufgefordert die Ideen vorzulesen. 
 
 

TOP 5.2 
Bericht der Sitzungen des Ausschusses für Kultur, Jugend, 

Sport, Bildung und Soziales 

 

Vorab kam Fabio Sestu um 17:22 Uhr bei der Sitzung an und entschuldigte sich für die 

Verspätung. 

 

Es ging darum, dass sich die Kinder und Jugendlichen bei den Sitzungen des 

Ausschusses nicht richtig wahrgenommen fühlten und zeitlich sehr beansprucht sind und 

es daher nicht für sinnvoll hielten zu jeder Sitzung zu gehen. Daher kamen sie zu der 

Lösung nur noch ein- bis zweimal im Jahr zu den Sitzungen zu erscheinen, um ihre 

Projekte vorzustellen und für Unterstützung zu werben. 

 

 

TOP 5.3 
Bericht der Sitzungen des Ausschusses für nachhaltige 

Entwicklung im Bereich Umwelt und Klimaschutz 

 

Emma Salewski, Nico Hinrichs, Mira und Theo Ölschläger, waren die letzten Mitglieder, 
die um 17:25 Uhr mit einer Entschuldigung verspätet zur 1. KiJuPa-Sitzung eintrafen. 
 
Katrin fuhr fort, indem sie den Mitgliedern erzählte, dass man für die Sitzungen der 
Bürgerschaft immer eine Einladung erhält. Einige Mitglieder des KiJuPas haben bereits 
eigenständig daran teilgenommen. 
 
Die Einladungen werden monatlich an das KiJuPa weitergeleitet. Interessante Themen 
werden benannt. 
 
 

TOP 5.4 Bericht über die Bürgerschaftssitzung 

 

Nico Riedel fragte, ob Mira oder Theo Ölschläger was zu der Bürgerschaftssitzung sagen 

wollen. 

 

Katrin erwähnte, dass die Kinder dort eigenständig hingegangen sind und lobte sie dafür. 

Besser wäre es aber gewesen, sie vorab zu informieren, um eine Begleitung 

mitzuschicken. 
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TOP 5.5 

Abstimmung über die Durchführung der nächsten Wahl zum 

Kinder- und Jugendparlament von Wahlperiode 2023/25 auf 

2023/Frühjahr 2026 

 

Durch die Bitte der Schulsozialarbeiter aus Wismar, wurde die Wahlperiode jetzt einmalig 
auf zweieinhalb Jahre verlängert, damit die Wahlen zukünftig im Frühjahr stattfinden. 
Hintergrund hierzu ist, dass die Schulsozialarbeiter so eine bessere Möglichkeit haben, 
uns bei der Wahlwerbung zu unterstützen. 
 
Es wurde abgestimmt, wer dafür ist, dass die Wahlperiode verlängert wird: 

11 Ja-Stimmen 

 
Die Wahlperiode wurde einstimmig mit 11 Ja-Stimmen von 2023/25 auf 2023/Frühjahr 
2026 verlängert. 
 
 

TOP 5.6 
Abstimmung über die Ergänzung des § 3 Punkt 6 

(Arbeitsgruppen mit aufnehmen) 

 

Es wurde von Katrin erklärt, worum es sich bei diesem Punkt handelt. Wenn ein Mitglied 
aus dem KiJuPa nach 3 bis 4 Monaten nicht mehr antwortet oder nicht mehr mit uns im 
Kontakt steht, wird diese Person angeschrieben bzw. angerufen, ob sie noch dabei sein 
möchte. Wenn dies nicht der Fall ist, kann ein beratendes Mitglied aufrücken und ein 
Stimmberechtigtes werden. Katrin fragte zur Sicherheit nochmal nach, ob alle verstanden 
haben, was sie meinte. 
 
 

TOP 5.7 Terminbesprechung 

 

Kinderadventsmarkt 

Emilia Quade berichtete, wie der erste Adventssamstag des Kinderadventsmarktes 
verlaufen ist und was das KiJuPa für Aufgaben zugeteilt bekommen hatte. Fabienne 
Janeck und Joshua Junge ergänzten weitere Erfahrungen zu dem Bericht. Es wurden 
extra für alle Anwesenden Flyer für den Kinderadventsmarkt auf den Tisch gelegt, die 
jeder mitnehmen konnte. 
 
 
1. Arbeitsgruppensitzung im Januar 2024 

Katrin ergriff das Wort und erzählte, wie das mit den Arbeitsgruppen ablaufen wird. Alles 
Weitere würde dann auf der 1. Arbeitsgruppensitzung besprochen werden. 
 

KiJuPa Aktivitätenplan für 2024 festlegen 

Katrin erwähnte, dass sie den Aktivitätsplan mit dem Flipchart zum Schluss erstellen 
würden. 
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TOP 6 Nutzung Padlet für kommende Termine 

 

Emilia Quade fragte alle anwesenden Mitglieder, wer schon einmal mit dem Padlet 

gearbeitet hat und ob sie wüssten wie es funktioniert. Die Reaktion darauf lies erschließen, 

dass keiner wusste was ein Padlet ist und demzufolge noch nie benutzt haben. 

Somit wurde beschlossen, dass das Padlet nicht weiter für die kommenden Termine 

verwendet und die Idee verworfen wird. 

 
 

TOP 7 Sonstiges 

 

7.1 Impuls Gästefragerunde 

Katrin Gründemann sprach an, dass ihr auffiell, dass sich die Ideen vom damaligen 

KiJuPa mit unseren mischen und dies spannend fand. Außerdem unterstützte sie die Idee, 

dass das KiJuPa weniger zu den Ausschüssen erscheinen möchte. Sie war der Meinung, 

dass die Ausschüsse für die Kinder und Jugendlichen schwer zu verstehen und nicht 

interessant seien. 

 

Katrin lobte das KiJuPa dafür, wie oft  wir schon damals Bürgerschaftsmitglieder und den 

Bürgermeister einluden. Sie fragte die Mitglieder, ob sie alles bei der Sitzung 

Besprochene mit in den Ausschuss nehmen darf. Alle stimmten ihrer Frage zu. 

 

Zum Schluss fragte sie, wie viele Gäste insgesamt die Mega Night besuchten. Joshua 

meldete sich, um ihre Frage zu beantworten. Es wurde überlegt, wie man noch mehr 

junge Menschen bewegen könnte auf der Mega Night zu erscheinen. Die beste Lösung 

wäre, sie nächstes Jahr in Wismar anstatt in Dorf Mecklenburg zu veranstalten. 

 

Nico Riedel bedankte sich für die Impuls Gästefragerunde. 
 
 
7.2 Stimmungsbild der KiJuPa Mitglieder 

Nico Riedel fragte das Stimmungsbild der KiJuPa-Mitglieder ab. Sie sollten mit ihren 

Daumen anzeigen, wie es ihnen geht. 

 

Verlängerung 

Katrin Fründt stellte die Frage, ob wir zu schnell gewesen waren, da die Sitzung zu 

diesem Zeitpunkt nur bis 17:51 Uhr andauerte. 

 

Es wurde beschlossen abzustimmen, ob die Sitzung um eine halbe Stunde verlängert 

werden sollte. 

8 Ja-Stimmen 
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Die Sitzung wurde mit 8 Ja-Stimmen um eine halbe Stunde verlängert. 
 
Nico Riedel schlug vor, am Ende jeder kommenden Sitzung eine Runde Kahoot zu 

spielen und begann eine Abstimmung. 

10 Ja-Stimmen 

 
Es wurde mit 10 Ja-Stimmen beschlossen, am Ende jeder Sitzung eine Runde Kahoot 

zu spielen. 

 

In der Verlängerung sollte der KiJuPa-Aktivitätenplan für 2024 besprochen werden. Katrin 

Fründt stellte alle gesammelten Ideen nacheinander vor, welche zusammen beraten und 

abgestimmt wurden. Jede zugestimmte Aktion für 2024 wurde anschließend auf das 

Flipchart von Yves Meyer notiert. 

 

 
Verabschiedung 

Nach der Verlängerung wurde die Sitzung von Katrin Fründt um 18:17 Uhr geschlossen. 

 


